

Dicen exiliados querían reconocimiento de Chile

Por **TOM FIEDLER**
Redactor de El Miami Herald

WASHINGTON — El fiscal federal que interviene en el juicio iniciado el lunes por la muerte del ex canciller chileno Orlando Letelier, dijo que presentará pruebas para demostrar que los exiliados cubanos involucrados en el caso esperaban que el grupo radical a que pertenecían fuese reconocido por Chile como gobierno cubano en el exilio.

Según el fiscal, Eugene Propper, a principios de 1975, la DINA envió a Michael Townley a México con la encomienda de perturbar una reunión de exiliados chilenos. Siguiendo esas instrucciones, Townley estableció contacto en Miami con Felipe Rivero, fundador del MNC, quien lo puso en comunicación con Guillermo Novo, líder del grupo en Nueva Jersey.

De acuerdo con Propper, Novo encomendó a Virgilio Paz Romero, de Union City, Nueva Jersey, que ayudara a Townley en la misión. Paz, también acusado en el caso, está prófugo.

El abogado defensor, Paul Goldberger, dijo el lunes en su informe inicial al jurado de siete hombres y cinco mujeres que el asesinato fue concebido y llevado a cabo por la Agencia Central de Inteligencia (CIA) como parte de un plan para silenciar a críticos del régimen militar chileno.

Goldberger sugirió que Townley fue un "doble agente" al servicio de la CIA, situado en la red de inteligencia de otro país para proveer información de sus actividades.

Dijo también que la CIA le ordenó a Townley que matara a Letelier, ya que su muerte sería atribuida al gobierno chileno o a los exiliados cubanos que él reclutó en el presunto complot.

"El horrible pensamiento de que la CIA es res-

ponsable puede ser duro de aceptar, pero eso es lo que demostraremos", dijo Goldberger al jurado.

El abogado defensor citó el papel de la CIA en el derrocamiento del gobierno marxista de Salvador Allende, en el que Letelier fue ministro, como evidencia del interés de la agencia en esa nación latinoamericana.

Letelier, que fue factor destacado en enfocar la atención mundial a las presuntas violaciones de los derechos humanos cometidas por la junta militar chilena, representaba una amenaza de subversión y la CIA usó a Townley para proteger a la junta, dijo Goldberger.

Casi listo sumario sobre extradiciones

SANTIAGO DE CHILE — (AP) — La Corte Suprema está a punto de completar un sumario sobre las extradiciones solicitadas por Estados Unidos en el caso del jefe de la disuelta policía secreta chilena y otros dos militares presuntamente involucrados en el asesinato del ex canciller y diplomático Orlando Letelier, según se anunció aquí.

El Presidente de la Corte Suprema, Israel Bórquez, juez de primera instancia en el proceso de las extradiciones, concurrió sorpresivamente el domingo al hospital militar.

En el establecimiento están detenidos el general retirado Manuel Contreras, el coronel Pedro Espinoza y el capitán Armando Fernández Laríos, a quienes la justicia de E.U. desea encausar en relación con el asesinato de Letelier.